

Vorbereitung und Durchführung der Getreideernte im Fließsystem. Viele Wochen vor Beginn der Ernte beschäftigten sich die Genossen in ihren Parteiversammlungen mit deren Vorbereitung. Dabei legten sie fest, daß sich die Genossen auf alle Arbeitsabschnitte verteilen. Es wurde zum Beispiel erreicht, daß auf jedem Mähdrescher ein Genosse mitarbeitete.

Die Erfolge in der Arbeit der MTS Thür ko w charakterisierte Bauer Werth, der einer ständigen Arbeitsgemeinschaft angehört, mit den Worten: „Ich war zuerst mißtrauisch, ob die MTS Thürkow wohl ihr Versprechen hält und ob die Arbeit im Fließsystem klappen wird. Wir Bauern waren überrascht, wie schnell unser Getreide geerntet und die Zwischenfrucht ausgesät wurde. Am 16. August hatte ich mein Soll schon erfüllt.“ Die MTS hat durch ihre vorbildliche Arbeit das Vertrauen der Bauern zur MTS gestärkt.

#

Der gute Verlauf der Hackfruchternte hängt ab von der Arbeitsdisziplin der Menschen, von einer gut durchdachten Planung und Abstimmung der einzelnen Arbeiten miteinander, von der Einsatzbereitschaft der Maschinen und Geräte und von dem rationellen Einsatz der Technik im Fließsystem. Wird die Arbeit nach diesen Grundsätzen organisiert, dann erfordert das die ganze Kraft der Parteiorganisationen. Diese Anstrengungen werden aber unterstützt, wenn jedes Parteimitglied bei seiner Arbeit den parteilosen Werktätigen beispielgebend vorangeht. Die Parteiorganisationen in den MTS und VEG sollten, nach dem Beispiel der MTS Thürkow, noch vor Beginn der Hackfruchternte in Parteiversammlungen gründlich die Aufgaben der nächsten Wochen und Monate behandeln. Hier sollten, ausgehend von der Aufgabenstellung des 28. Plenums des ZK, die Ergebnisse der Getreideernte kritisch eingeschätzt, die dabei gemachten Erfahrungen ausgewertet und Maßnahmen beraten und den Betriebsleitungen empfohlen werden. Im Mittelpunkt der Beratungen muß vor allem der Einsatz der modernen Technik im Fließsystem stehen, das ein entscheidendes Mittel zur Verbesserung der Arbeitsorganisation in den LPG und zur Einhaltung der agrotechnischen Termine ist. Wie die Erfahrungen der vergangenen Hackfruchternte es zeigten, führt die Fließarbeit zur Verringerung der Ernteverluste, zur Steigerung der Arbeitsproduktivität und zur Senkung der Produktionskosten. Der gut organisierte Einsatz der Technik im Fließsystem hat aber auch, wie es das Beispiel der MTS Thürkow zeigt, politische Bedeutung. Die werktätigen Einzelbauern werden von den Vorteilen der sozialistischen Großproduktion in der Landwirtschaft überzeugt.

Ein gutes Beispiel für die Zusammenarbeit und Einflußnahme auf die Arbeitsorganisation der LPG gibt die Jugendbrigade „Manfred von Brauchitsch“ von der MTS Schönebeck-Nord. Davon ausgehend, daß der MTS-Brigadier verantwortlich ist für den reibungslosen Ablauf der Fließarbeit im Brigadebereich, bespricht der Brigadier der Jugendbrigade mit dem Feldbaubrigadier der LPG „Otto Kresse“ täglich den Arbeitsablauf. Dabei kommt es oft zu kritischen Auseinandersetzungen, die mit dazu beitragen, die Arbeit auf beiden Seiten zu verbessern.

Um zu verhindern, daß sich die bei der Getreideernte aufgetretenen Mängel auch im Ablauf der Fließarbeit bei der Hackfruchternte wiederholen, sollten die Parteiorganisationen der MTS dafür sorgen, daß in ihren Bereichen eine dauerhafte Zusammenarbeit zwischen den Traktoren- und Feldbaubrigaden zustande kommt und Bedeutung und Methoden der Fließarbeit vor Beginn der Hackfruchternte gründlich erläutert werden.